

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, N.º 19.

MADRID.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranzas o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 733 POR LA NOCHE.

AÑO XIII.

MADRID MIÉRCOLES 12 DE SETIEMBRE

DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES

### PRIMERA EDICION.

#### A LAS SIETE DE LA MAÑANA

Dice *La Esperanza* que el ministerio Martiño era un ministerio de traidores, es decir, de hombres que solicitaron el poder con la intencion deliberada de vender al Rey.

La prueba de esta verdad, dice, está en dos circunstancias, que respectivamente han acompañado ó seguido á la entrada de Garibaldi en Nápoles, segun lo que resulta de los despachos telegráficos recibidos ayer. La primera es la de haber entrado solo, siendo recibido por las autoridades de la ciudad como si desde antes fueran ya delegadas suyas; y la segunda, el que el ministro del Interior nombrado por él haya sido el mismo que lo era en tiempo de Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo á quien aconsejó al Rey Francisco que nombrara semejantes ministros, nuestros lectores sacarán la conclusion.

Hoy deben marchar al campamento de Torrejon de Ardoz el regimiento de Galicia y algunos otros cuerpos de los que forman actualmente la guarnicion de Madrid.

La semana anterior salieron de esta corte, conducidos en carros por cuenta de la Hermandad del Refugio, veinte locos, que no teniendo cabida en el departamento de dementes de Leganés, han sido destinados al hospital de Zaragoza.

Ha fallecido en Castellon, á consecuencia de un ataque apoplético, el señor brigadier de infantería D. Carlos Bayer.

El ilustre colegio de abogados de Sevilla ha protestado, por medio de su junta de gobierno, contra las aseveraciones dirigidas y temores expresados por algunos diarios de esta corte, sobre la justificacion ó imparcialidad de los fallos de aquella audiencia, á causa de haber en él algunos magistrados nacidos ó relacionados con parentesco en aquel territorio.

*La Esperanza* fija su atencion en la reserva que ha guardado *El Reino* respecto de la parte que, en su juicio, debería tomar España en la cuestion de Italia: y con tal motivo pregunta: «temerán los moderados comprometerse?»

Ya están firmadas en la tesorería de Palacio las nóminas para dar á las pensionistas del Monte-pío el segundo tercio de este año, y es de esperar que el pago quede abierto en lo que resta de la semana actual.

Lamentamos muy de veras el triste espectáculo que están dando los misioneros de Priego en la cuestion relativa al uso de hábitos monacales. *El Pensamiento Español* inserta dos largos documentos, firmado el uno por Fray Francisco Manuel Malo, y el otro por varios individuos del citado colegio, contestando en tono bastante acre á las exposiciones del padre Arribas, de que tienen conocimiento nuestros lectores.

Por decoro de los misioneros no quisieramos que se prolongara tal repugnante polémica.

#### Dice *El Pensamiento Español*:

«Los despachos de Mr. Brenier, embajador francés en Nápoles, anuncian que la candidatura del príncipe Murat hace grandes progresos en la Península, cuyos pueblos conservan el recuerdo de Joaquín.»

Las gravísimas apreciaciones que *El Horizonte* emite en su artículo de ayer, han hallado digna y enérgica contestacion en las columnas de *La Epoca*. Nuestro colega rethaza como errónea la idea sentada por el periódico ultra-moderado, de que excite el designio preconcebido de destronar á los Borbones, idea que solo cabe en la mente de ciertos hombres pesimistas por cálculo ó por despecho. La revolucion se ha ensañado contra el rey de Nápoles, no porque fuese vástago de una determinada dinastia, sino porque le consideraba como un obstáculo para la realizacion del pensamiento unitarista. El periódico que ha blasonado de monárquico, de conservador, juzga que para salvar la monarquía es preciso que desaparezca el actual Gabinete, cuya adhesion al elemento monárquico es indeclinable, cuyos principios conservadores son tan invariables y notorios. *El Horizonte* ha llevado su ceguera hasta decir que «todos los que se disputan el poder en una nacion libre, todos y cada uno de ellos abriga relativamente en sí los gérmenes de una política mas inteligente y mas fecunda que la que, siendo, como es, una pura y estéril negacion, en estos momentos prevalece.» De manera que demócratas, absolutistas, puros, reaccionarios, hasta la anarquía es preferible al órden de cosas que en el día existe, segun la opinion de *El Horizonte*. Sobre cuyas imprudentes proposiciones dice *La Epoca*:

«Puesto que la tempestad, á juicio de nuestro colega, se aproxima, y ya casi se cierne sobre nuestras cabezas; puesto que hay un peligro para el trono y para la dinastia; lo patriótico, lo digno, es enlazar todas las fuerzas disidentes, amalgamar todos los principios heterogéneos y dar una última batalla al Gobierno, para que el trono quede sin poder y sin escudo, sin ningún elemento organizador que le contenga y proteja. Entonces vendrá inmediatamente la revolucion; pero despues vendrá la reaccion, y con ella la aurora del gran día para el ultra-moderantismo.»

Pocas veces se ha llevado el delirio político hasta este extremo; pocas veces un partido ha arrojado con tanta imprudencia polvo al viento para cegarse y acelerar su suicidio; nunca acaso ha sido mas verdad aquello de *quos Deus vult perdere, prius dementat*.

Si son exactas (y nosotros por tales las tenemos) las noticias de *La Epoca*, la embajada marroquí no ha formulado pretension ninguna, y se vuelve á su país sin haber pretendido ni obtenido nada. Es mas:

creo poder asegurar nuestro colega que no venia autorizada por el emperador de Marruecos para pedir nada de un modo concreto.

«Los embajadores, añade, se han limitado en sus conferencias, segun se nos asegura, á pedir gracia de la Reina de España, algun respiro por parte de su Gobierno y nada mas. Como fundamento para reclamar esa gracia y ese respiro, han manifestado una y otra vez el tristísimo estado en que se encuentra el exhausto tesoro de su país. El Gobierno ha oído sus manifestaciones, y al confirmarles en su resolución de hacer cumplir lo pactado en todas sus partes, les habrá dado á entender, sin duda, que nada puede resolver sobre pretensiones vagas, no formuladas por escrito y destituidas de la autoridad que siempre les daría el conocimiento de la voluntad del emperador.»

Nos parece que estas noticias, que tenemos por exactas, bastan y sobran para desvanecer la muy inocente que ayer da *El Horizonte* al decir que ha oído asegurar que la guarnicion de Tetuan vendrá muy pronto al campamento que se forma en las inmediaciones de Madrid.

La comision de Estadística general del Reino ha dirigido á los MM. RR. arzobispos y RR. obispos una circular reclamando la cooperacion de su autoridad en favor de los trabajos censuales proximos á ejecutarse.

Este documento es, tanto en su fondo como en su lenguaje, un nuevo testimonio del acierto con que la expresada comision sabe llevar á cabo en beneficio del país las árduas tareas á que se consagra con incansable celo y beneplácito público.

Segun anuncia un periódico, entre otras reformas que parece se proyectan en el arma de caballería, cuéntase la creacion de una seccion de tiradores en cada regimiento, y de escuadrones de instruccion y depósito. Estos escuadrones estarán exentos de todo servicio de armas; sus individuos no vestirán uniforme militar, y sus jefes se consagrarán á la instruccion de los quintos y á la educacion de los caballos que crien los cuerpos de remonta.

Cartas de Puerto-Rico, fecha 29 de julio último, hablan de lo bien recibido que ha sido el nombramiento del general Echagüe para la Capitanía general y gobierno superior de la isla.

En Castilla continúan en baja los trigos por falta de compradores.

Ya recordarán nuestros lectores que Liborio Romano, uno de los ministros nombrados por Garibaldi, lo era tambien de Francisco II. Esto dará una idea de la lealtad con que servían al joven é infortunado monarca la mayor parte de los hombres que le rodeaban.

No sin razon gritaba hace algunas semanas un pasquin que apareció en las calles de Nápoles: ¡Aun vive Judas!

Dice *El Fomento* de Burgos, que el señor D. Raimundo Miguel ha sido llamado por el Gobierno para examinar, en union con el Excmo. señor marqués de Morante, el primer tomo de la coleccion de clásicos latinos, que el Gobierno de S. M. ha mandado formar.

*La Gaceta Militar* contesta á las preguntas que hacia *El Clamor Público*, acerca de las obras que se han hecho en el cuartel de San Gil, en el de Leganés y en la Montaña del Principe Pio. Nuestro colega militar niega que las del cuartel de San Gil haya lastimado aquel edificio, ni este ofrezca peligro alguno; y respecto á la supuesta desnivelacion y desprendimiento de su base del muro de contencion del cuartel de la Montaña del Principe Pio, dice que cualquiera persona curiosa ó inteligente que haya visitado aquellas obras, habrá podido observar que los trabajos no se han interrumpido un solo día por ningún accidente inesperado, estando para terminarse en breve, y siendo, muy al contrario, un modelo tal y tan atrevido de construccion, que no duda llamará la atencion de los menos inteligentes, por su belleza y elegancia. Por último, *La Gaceta Militar* asegura que tambien *El Clamor* ha sido mal informado, en cuanto á las obras hechas en el cuartel de Leganés.

Las últimas noticias de las Baleares presentan á aquellos honrados habitantes llenos de júbilo con la esperanza de ver dentro de pocos días á su Reina en aquellas fieles islas. La academia de ciencias y letras de Palma, que habia abierto un certamen poético para ofrecer un album á Su Majestad, habia adjudicado ya los premios en esta forma:

D. Tomás Aguiló, premio por una oda en castellano; D. Gerónimo Rosselló, título de académico por otra en castellano, y medalla de plata por un soneto escrito en dialecto del país; D. Sebastian Font, título de académico por otra composicion castellana. Otros han obtenido menciones honoríficas ó títulos de correspondientes.

Los días 16 y 23 del presente mes habrá corridas de toros en Bayona. El ganado dispuesto para la lidia es de una acreditada ganadería española.

La joven poetisa, señora condesa de Wilson, que durante muchos meses ha obtenido en Madrid las ovaciones que merecen su talento y su hermosura, ha salido para París.

El convenio diplomático relativo á los asuntos de Siria se firmó el 1.º de setiembre, y se reproducen en él con toda exactitud los términos del protocolo, en virtud del cual han ido á Beyruth los soldados franceses.

Han salido falsos los rumores que corrian en París de haber aparecido en Beyruth el cólera morbo.

Se decía en Turín que iba á convocarse

el Parlamento piemontés, y que el Gobierno tenia intencion de pedir facultades extraordinarias en vista de los sucesos próximos á efectuarse. Esta noticia se cree infundada. Se ha hablado efectivamente de la convocatoria del Parlamento; pero para despues del voto de la Sicilia en favor de la anexion. La *Gaceta* ministerial de Turín, declara por razones fáciles de comprender, que se abstiene de dar noticias relativas al movimiento de tropas.

El bravo marqués de los Castillejos está siendo objeto de grandes obsequios en Cataluña. En Figueras se le dirigió un *ojo to soberanía nacional*, y el ilustre viajero contestó con otro á la Reina y al duque de Tetuan. Obsequiósele luego con un banquete en que se pronunciaron patrióticos brindis, y con tal motivo pronunció un entusiasta discurso diciendo, que en la gloriosa guerra de Africa, la primer figura es S. M. la Reina que determinó aquella empresa, y ofreció para llevarla á cabo sus joyas y su patrimonio; y la segunda, el duque de Tetuan, que aconsejó la expedicion, y fué á organizar el ejército á la vista del enemigo. Por último, en el Casino de aquella villa dijo que se tuviera entendido que la bandera que el tremole nunca será otra que la bandera de la Lealtad, de la Reina, de la Patria, de la Libertad.

Hemos recibido de Albacete una carta dirigida á una persona muy ilustrada, dándonos cuenta del paso de SS. MM. por aquella ciudad y del entusiasmo de que han sido objeto. Sentimos que la falta de espacio y el temor de repetir noticias, que ya hemos adelantado, no nos permitan publicar esta y otras comunicaciones con que se nos honra.

Discurriendo sobre las graves complicaciones que amenazan á Europa, dice *La España*:

«El telégrafo se encarga de confirmar nuestras lúgubres predicciones respecto á la causa de la autoridad y el órden en Europa. La revolucion, horrible calamidad que Dios permite tal vez para castigar los graves estravios de los pueblos, deja caer el disfraz con que hasta ahora ha pretendido cubrirse, y aparece á los ojos del mundo en toda su repugnante desnudez. El inaudito escándalo de Nápoles es solo un capítulo de la obra tremenda de los trastornadores; á la página siguiente se lee otro programa; el del completo destronamiento del Soberano Pontífice: este es el objeto final de la demagogia; este es el golpe que anhelan los democráticos tiranos de Sicilia: empieza, pues, á despejarse la incógnita; amanece el día de una lucha formidable, no nueva, pero acompañada de circunstancias verdaderamente nuevas; una lucha sangrienta contra el Pontificado: seamos ingenuos: una batalla satánica contra el catolicismo.»

«A muy largas consideraciones ha de

#### EL NOBLE

bia á la inteligencia y habilidad de su segunda mujer; así que, no pudiendo Alberto residir en sus dominios, le convenia que se los manejase una mano hábil, entendida, y cuyo trabajo era gratuito.

Su generosidad se llevaba además la mira de no dar que hablar echando inhumana y gratuitamente á sus parientes, pues Alberto era uno de esos hipócritas que se proponen encumbrarse con la buena fama y un desprendimiento aparente de los intereses materiales. Decíase que hacia alarde de una virtud aduata, por lo mismo que en París reinaban tan relajadas costumbres: se mostraba sobrio, arreglado, económico, para hacer creer que no necesitaba aumentar unos bienes que bastaban para sus necesidades, y no temia mostrar su orgullo aristocrático, para que no se le pudiese suponer el deseo de aumentar el esplendor de un nombre que tanto le envanecía.

Quedáronse en Normandía madama de Croissy y Fabian, y el baron se volvió á París á mezclarse en las intrigas en que esperaba hacer fortuna. Volvió á su ordinario aspecto el tranquilo castillo de Croissy agitado un momento por la muerte del se-

#### DE NORMANDIA.

ñor y la presencia de Alberto; la baronesa continuó administrando con el mismo esmero los bienes de su hijastro, y Fabian, aunque muy joven, le ayudaba eficazmente en esta faena.

Educado el hijo segundo del baron con ideas casi de adoracion á su hermano mayor, cuando llegó á la edad de la razon se acostumbó á mirarle como una verdadera providencia, como el árbitro futuro de su suerte. La distancia daba al hermano cortésano las mas imponentes proporciones; así que, aunque Fabian era por carácter mas altivo que nadie, su orgullo jamás se irritó contra la especie de dependencia que tenia respecto de Alberto de Croissy, y cuando murió su madre, dos años despues que el baron, no se negó á encargarse de la administracion de los dominios de Croissy, sin pensar en que de esta suerte no era mas que el mayordomo, el primer criado de su hermano mayor.

Privado Fabian de una madre tierna á quien idolatraba, habia llevado una vida tristísima y monótona en el castillo paterno; por fortuna suya no tenia ambicion alguna; no experimentaba el mas leve deseo

#### 55

#### EL NOBLE

lita de Monglat, y fué correspondido. Amor dulce, amor modesto, inocente, que creció á la vista de la excelente abuela, sin causarle recelo, y casi con su consentimiento. Fabian halló en el trato de aquellas dos mujeres del mundo elegante y urbano esa delicadeza de ideas, esa finura de costumbres desconocida para él, y por mucho tiempo estuvo creyendo que su aficion á Monglat no tenia otra causa que el infinito encanto que sentía con la conversacion de las amables castellanás. No mediaba declaración alguna; no se habia formalizado ningun proyecto; y sin embargo, las tres personas se entendían á las mil maravillas. Fabian era pobre ciertamente; pero la modesta hacienda que debia quedar á madamoiselle de Monglat, muerta su abuela, no dejaba entre ellos gran desproporcion de bienes: ningun obstáculo se oponía á su enlace, y en su juvenil imaginacion columbraba ya el porvenir mas risueño, cuando un golpe imprevisto destruyó de pronto sus mas gratas esperanzas.

Mad. de Monglat en su retiro, habia conservado relaciones seguidas con algunas damas influyentes de la corte: inquieta por

#### DE NORMANDIA.

49

infante para solazar su ancianidad, hubieran debido hacerle olvidar al hijo ingrato que le abandonaba: empero por uno de esos caprichos que tanto abundan en el corazón humano, precisamente lo que hubiera debido borrar de su imaginacion la memoria de Alberto, fué lo que le gravó mas profundamente. A pesar de todos sus esfuerzos, no podía considerar á su mujer como una adivenida que habia elevado hasta sí en un momento de arrebató, y cuyas virtudes plebeyas formaban tan pleno contraste con los defectos aristocráticos de la primera baronesa de Croissy: por lo que toca al niño, antojábasele un intruso que no habia de sostener el esplendor de la familia, y naturalmente sus ideas se fijaban en el verdadero vástago de la buena estirpe, el único que podía continuar el tronco del árbol genealógico. Por esta razon se tornó sombrío, melancólico, y sus pesares le arrastraron al sepulcro.

En el lecho de muerte reclamó con tantas instancias la presencia de su primogénito, y se le hicieron tan repetidas á este, que no tuvo mas remedio el joven cortésano que abandonar á París, donde se

darnos materia el actual conflicto de la Santa Sede, pero una idea que hemos con-

El Papa ha mandado reunir y publicar todas las pastorales de los obispos católicos, con motivo de los últimos acontecimientos, con otros documentos favorables a su causa.

El corresponsal en París de La Independencia, Bélgica dice que ha llegado a su noticia, que el príncipe Murat ha dirigido una nueva carta a los periódicos italianos, en la cual mantiene su candidatura al trono de Nápoles, y responde a las objeciones que se le hacen.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,706 fanegas de trigo, de 44 á 53 reales fanega, quedando por vender 325. Cebada nueva de 22 1/2 á 25 rs., y la algarroba á 29.

Dúcese El Pensamiento de que los recientes sucesos de Italia hallen al Gabinete separado, por haber marchado unos ministros con la Reina, quedando los demás en la capital. De aquí deduce que, llegado el caso de adoptar una resolución sobre aquellos trascendentales sucesos, será preciso aplazarla hasta la terminación del viaje, ó que la hasta el ministerio resuelva por sí sola.

tecimientos fáciles de prever, como dice muy bien nuestro colega. Así, pues, nada exige que el viaje de Sus Magestades se suspenda, ni que debamos renunciar al efecto que la presencia de sus monarcas produce entre sus leales y cariñosos súbditos; efecto que demostrará á todo el mundo el espíritu de que se halla animado el pueblo español.

A consecuencia de haberse perdido la draga construida para la limpia del puerto de Palma de Mallorca, el señor ministro de Fomento ha dispuesto inmediatamente la construcción de otra con el mismo objeto.

Se ha expedido una Real orden, recordando y recomendando á los comandantes de los buques de guerra el imprescindible deber en que se hallan de tratar con la mayor atención y deferencia á las Juntas de Sanidad y las comisiones de su seno, encargadas de cualquier servicio del ramo; debiendo ser precisamente dichos comandantes, cualquiera que sea su graduación, los que se presenten en los portales u otros puntos visibles del buque, acompañados del primer médico de la dotación, para que responda á cuantas preguntas tengan por conveniente hacerles los diputados de dichas juntas.

El príncipe Ernesto Wurtemberg acaba de casarse con la célebre prima donna alemana, Natalia Frassini, hermana del director de orquesta en el teatro de Cassel.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 10. — Garibaldi ha anunciado por medio del "Boletín," que la división napolitana Ghio ha rendido las armas.

El rey ha reunido en Cápua mucha artillería rayada, y trata de que la flota no caiga en poder del Piamonte, enviándola á Trieste. Entre los marinos ha estallado un motín.

S. M. ha consultado á los ministros, y han aprobado el proyecto de resistir.

Dicen de Roma, que la insurrección de Urbino ha dado por resultado la constitución de un comité anexionista, que se ha puesto en relaciones con el comité central italiano. El mismo despacho anuncia, que dos batallones del 62 de línea habían llegado de Francia á Roma, y que habían sido bien recibidos.

En Montefretto y otros puntos de la Rumanía han enarbolado la bandera tricolor al grito de "Viva Víctor Manuel, rey de Italia." Los habitantes de Pergola y otros puntos de Sinigaglia corren armados á auxiliar el movimiento revolucionario. Varios diputados de las Marcas ha reclamado la protección de Víctor Manuel.

París 10. — Del 12 al 15 volverá Garibaldi á entrar en campaña. Ayer se dijo aquí que el rey de Nápoles se iba á embarcar para España; pero esta noticia necesita confirmación.

Turin 10. — Lamoriciere ha amenazado con incendiar á Perusa en caso de una revolución. Las familias huyen. La marina napolitana se ha negado á seguir al rey á Gaeta. Garibaldi ha disuelto el comité, encargando al prefecto de policía que castigue á los que le componen.

Londres 10. — Ya es un hecho indudable que el emperador de Rusia y su Gobierno desean una reconciliación con Austria. Todo se dispone para la próxima entrevista entre ambos emperadores.

La escuadra que conduce á SS. MM. á Palma, pasó á las diez de la mañana de

ayer por la estación telegráfica provisional, montada en la punta Norte de la isla de Ibiza.

El anuncio de la próxima salida de Nápoles del cuerpo diplomático ha producido allí gran sensación.

SS. MM. y AA., á su paso por Socuéllamos, han entregado al gobernador de Ciudad-Real, que salió á recibirlos, 30,000 reales para los pobres de los pueblos del tránsito.

Anoche hizo su primera salida en el teatro de Jovellanos la señora doña Trinidad Ramos, que no ha vacilado en pasar de majestuoso escenario de la ópera al alegre y abigarrado campo de la zarzuela. La señora Ramos es una excelente adquisición para este género, pues ya que no de grande extensión su voz, es muy agradable al menos y ejecuta con un primor digno de todo elogio. La Hija del Regimiento, ópera muy conocida en Madrid desde los dichosos tiempos de la Alboni, ha sido traducida y arreglada con notable esmero; de su música nada tenemos que decir, por que está juzgada mucho tiempo hace; anoche sin embargo dudábamos si este juicio, generalmente favorable, sería fundado al oír desde el principio ciertas demostraciones vergonzantes, pero después advertimos que aquello tenía trazas de cábala, urdida no sabemos dónde ni por quién, y la señora Ramos se encargó de poner en ridículo á la tal cábala, cantando con afinación inimitable, con singular donaire, y conquistando desde la primera noche el primer puesto en las tiples de la ópera nacional.

La señorita Lesen en su breve papel estuvo muy acertada; el Sr. Salas representó un veterano del Imperio, que nada había que pedirle, y el Sr. Arderius caracterizó acertadamente el personaje del cabo del regimiento. Solo el Sr. Salces, que estaba muy ronco, desentonaba el cuadro; pero el público se mostró poco indulgente, después de visto su estado de voz.

Al terminar el segundo acto, y al fin de la función, la señora Ramos fue llamada á la escena en medio de grandes aplausos. La Hija del Regimiento, muy superior á esas bufonadas que suelen corromper el gusto de los espectadores, está destinada á producir buenas entradas.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Debiendo organizarse las escuelas industriales conforme á los programas generales de enseñanza de ingenieros químicos y mecánicos, aprobados por S. M. en 20 de setiembre de 1853, y para facilitar á los alumnos que se dedican á esta carrera el tránsito del antiguo plan á la nueva manera de hacer los estudios, se han dictado por Real orden de 8 del actual, que hoy publica la Gaceta, varias disposiciones con el objeto indicado.

Se ha decidido á favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Oviedo y el juez de primera instancia de la capital, en el expediente formado con motivo de haber presentado D. Narciso Alvarez, vecino de San Salvador de Rondiella, conecjo de Llamera, ante el referido juzgado un interdicto de recobrar contra Matías Rodríguez Valdés, vecino del lugar de Bauro, parroquia de San Cucufato, por haber entrado este á

tezar en un monte, que decía el querrelante ser de su propiedad, sito en término de la expresada parroquia.

Se halla vacante en el Instituto provincial de segunda clase de Córdoba la cátedra de elementos de matemáticas, la cual debe proveerse, por concurso, entre los catedráticos de Instituto de tercera clase, que tengan título de regente en dicha asignatura, ó el de licenciado ó bachiller en la facultad á que corresponde.

Los aspirantes presentarán á la Dirección general de Instrucción pública sus solicitudes documentadas en el término de un mes, contado desde el día 8 del corriente.

Ha sido declarada de segundo orden la carretera que, partiendo de Arnuña, ha de terminar en Pastrana.

S. M. se ha servido desestimar la instancia presentada por D. Rafael Albert y Aulet, en solicitud de que se le otorgue la concesión definitiva de las obras del canal de Murcia, derivado de los ríos Castril y Guardal, bajo los estudios que existen formados y las condiciones propuestas en 1847 á D. Luis Lopez Ballesteros.

Al propio tiempo, y con el fin de evitar que se reproduzcan en lo sucesivo otras fundadas en iguales ó parecidos antecedentes á los de la mencionada, ha resuelto S. M. declarar, que, tanto este interesado como cualquier otro que intente continuar la construcción del canal de Murcia, deberá sujetarse á las disposiciones que hoy rigen, formando un estudio completo de las obras que se proponga ejecutar; en el concepto de que el canal habrá de ser tan solo de riego, y no de navegación, como en un principio se proyectó; reservándose para entonces el proponer los medios económicos que podrán adoptarse para llevarle á cabo.

Se ha prorogado, por término de doce meses, el plazo concedido á D. Francisco Senmarti y Brugués, para estudiar un canal de riego derivado del río Balsirá, en el valle de Andorra, que fertilice los campos de San Juan Pimat, Aserall, Casteleintall y otros, en la provincia de Lérida.

La Dirección general de Obras Públicas ha señalado el día 12 de octubre próximo, á las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de la carretera de tercer orden de Mahón á San Luis, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 551,691'25 reales; de las de dos trozos de la carretera de Oviedo á la Espina, comprendidos entre Cornellana y Salas, y entre el puente de Mallecin y el último de aquellos dos puntos, bajo el tipo de 3,410,876'57 reales; y de las de construcción de dos embarcaderos en el puerto de Santander, el uno que ha de situarse en el muelle de Maliaño, y cuyo presupuesto es de 303,200'60 reales vellón, y el otro en el merlon del Este del muelle de Calderon, y cuyo presupuesto es de 133,620'40 reales vellón.

La Gaceta inserta el pliego de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Orense y Vigo, con la obligación de servir la hijuela, también diaria, desde el Porriño á Tuy.

En términos corteses manifiesta La España su sentimiento, porque, en medio de

las tribulaciones del Padre común de los fieles, no haya á su lado mas representante de España que el secretario de la embajada. La España no ignora que el dignísimo personaje investido del cargo de embajador vino á restablecer su salud, y que en la actualidad se halla tomando baños, proponiéndose, según nuestras noticias, marchar inmediatamente á su destino.

La España encuentra discordancia entre las palabras de La Epoca y las de La Correspondencia, respecto del resultado de la embajada marroquí.

Si nuestro colega la examina despacio, se convencerá de que no existe tal discordancia, y que bien claro resulta el hecho de que no ha sufrido modificación el tratado, no obstante los fatidicos anuncios de las oposiciones.

La Discusión publica un aviso, diciendo que muchos de sus suscritores reciben al Pueblo, y preguntan si es obsequio, debido á La Discusión; á lo cual contesta este periódico que es completamente ajeno á la empresa de El Pueblo.

Desden, dice El Horizonte, que le inspiran las justas observaciones de La Correspondencia.

La Correspondencia, al leer en El Horizonte anatemas como los que hoy dirige al infortunado rey de Nápoles; al escuchar sus halagos á los demócratas para que le ayuden á restablecer y afirmar las instituciones que nos rigen (sic); La Correspondencia, al contemplar la furibunda excitación de El Horizonte, ni siquiera se halla con fuerzas para llamar desden á lo que siente. El Horizonte no puede inspirar mas que compasión. ¡Es tan desgraciado!

Al ver la extraña actitud que ha tomado El Horizonte, dice nuestro colega La Verdad, que, á no tener la buena idea que tiene de la formalidad del diario moderado, creeria, en vista de su proceder, que, de lo que principalmente trata es de hacer ruido dando cotidianamente pábulo con sus exageraciones á la censura de sus adversarios.

Segun una carta de Cádiz del 6, se esperaba en aquella ciudad al general Zabala.

Con satisfacción hemos sabido que el capitán general de Galicia, Sr. D. Atanasio Aleson, conde de la Peña del Moro, se halla fuera de peligro de la grave enfermedad que ha padecido.

El día 5 salió de Cádiz para Jerez el general Morales de Rada á visitar las haciendas de su propiedad, y de allí partirá á Tetuan. Para este último punto se remitieron por la administración 8,000 fanegas de cebada, y bastante cantidad de tocino en el vapor Pelayo que saldrá el 7. Va también alguna tropa de los enfermos que había en España, y que una vez restablecidos marchan á sus puestos.

Ya se encuentran en el campo militar de Torrejon las compañías de obreros que han de trabajar en su instalación. Se aguardan de momento á otro de Alicante, procedentes de Cádiz, los encerrados con destino al mismo campamento.

Las obras públicas de la provincia de Alicante adelantan rápidamente. El muelle va á adoquinarse, y las obras de la carretera de Jerez y Villamartin, las de la reparación de Madrid á aquella ciudad, las

60 EL NOBLE DE NORMANDIA. guía el curso de sus ambiciosos proyectos, para venir á recibir la bendición paterna. Su llegada dulcificó los posteros instantes del baron, que necesitaba esta apetecida reconciliación para morir en paz: por otra parte, Alberto no se había mostrado tan hostil como se temiera con aquella madrastra y aquel hermano que no conocía; el moribundo se los recomendó á entrambos ardentemente, y murió confiado en la promesa que le hizo de velar por ellos. Quedaron, pues, la baronesa de Croissy y Fabian, que entonces contaba catorce años, á merced de un hombre imperioso, que consideraba su existencia como una mancha en el honor de su casa. Por esta causa, muerto el anciano, pensaron en zafarse de la tiranía que infaliblemente haría pesar sobre ellos el nuevo señor de Croissy; pero uno y otro habían equivocado las intenciones del misterioso Alberto. Con no poca sorpresa suya, les anunció afablemente, que deseaba que no se hiciese alteración alguna en el castillo, y que su madrastra y su hermano continuasen viviendo como antes: que se encargarian de la administración de los bienes, dándole to-

DE NORMANDIA. 53 de sus nuevas vecinas y trascurrieron algunos meses antes de visitar á las señoras que también vivían muy retiradas. Un día empero, que la casualidad ó un capricho de su caballo le dirigiera hacia Mongiat, resolvió llegarse hasta el castillo y presentarse á ofrecer sus respetos á las dos nobles solitarias. Por el pronto no sabemos qué fué lo que mas impresion hizo en el joven, si la amabilidad, el talento, los profundos conocimientos de la abuela, ó la gracia, la belleza, la dulzura de la condesita. La anciana se franqueó con él desde luego: eran pobres, y la heredad de Mongiat, harto estropeada, constituía todo su haber: deseaban mejorarla y para ello no conocían persona mas capaz de ilustrarlas que Fabian. Este por su parte no podía rehusar su parecer á dos seres tan interesantes, el uno por su extremada juventud, el otro por su respetable ancianidad, y uno y otro por sus desgracias: en este concepto, menudeó sus visitas, se encargó de la dirección de la hacienda, y al cabo paró en no salir apenas de la habitación de sus vecinas. Sin dificultad se adivina lo que de esta intimidad resultaría. Fabian amó á Isaba-

54 EL NOBLE DE NORMANDIA. de ir á correr aventuras como muchos de sus vecinos y amigos, que exponían á cada paso su vida en las contiendas de los partidos cuando no tenían otra cosa que exponer. Un acontecimiento inesperado acrecentó en él su afición á la soledad, y le inspiró hacia el mundo una aversión verdadera. A poca distancia de Croissy, había un antiquísimo castillo arruinado durante las guerras de religion, y que largo tiempo permaneciera abandonado. Era propiedad de una familia noble que se desterrara de la Normandía, y cuyos individuos sufrieron tan enemiga suerte, que apenas se recordaba su nombre en el país. En 1643, unos pocos años antes de la época en que esta historia comienza, habiase vuelto á pronunciar este nombre: un ala del añoso castillo había sido reparada, y luego que estuvo habitable, una vieja casi octogenaria y una muchacha de hasta quince años, su pupila, fueron á confinarse en aquel caserón. Eran abuela y nieta, esta, el último vástago de la antigua casa de los Mongiat, nombre que entrambas llevaban. No hizo Fabian gran caso al principio,

55 EL NOBLE DE NORMANDIA. dos los años una cuenta exacta, pues estaba convencido, añadió galantemente, que su feudo no podía menos de prosperar en manos de una dama que su padre juzgara digna de ser su compañera. Esta generosidad, que tan lejos estaban de esperar la baronesa y su hijo, les llenó de agradecimiento: una y otro estaban acostumbrados por el anciano á hablar de Alberto con el mas profundo respeto, y esta conducta noble acrecentaba la veneración que hacia él se les inspiraba. Sabemos además que la baronesa era pobre, y que si salía del castillo, no le quedaba otro arbitrio que entrar en un convento. Fabian, como segundón, no tenía derecho alguno á los bienes que su padre dejaba, y la ley que despojaba enteramente á los segundones en favor de los primogénitos, era mas severa en Normandía que en ninguna otra provincia. A decir verdad, no era oro todo lo que relucía en la conducta generosa de Alberto. Cuando registró sus dominios que dejara muy estropeados, los halló todos en un estado de prosperidad que le satisficiera grandemente, y su padre le había contado que el notable aumento de productos se de-

del faro de Trafalgar y las de fortificación se encuentran a una altura no esperada.

En los Estados Unidos la ciencia de desbarajar al prójimo contra su voluntad está aun mas adelantada que en Inglaterra...

Un corresponsal de Turin, que cree inevitable y próximo un combate entre Lamoriciere y Garibaldi, presenta el siguiente estado de las fuerzas que manda aquel...

Table with 2 columns: Position and Count. Includes Empleados en el ministerio, Auditores de guerra, Estado mayor general, etc.

Segun La Nueva Italia, el último de agosto circularon por Nápoles gran número de copias de un Llamamiento de salvación pública...

«Hé aquí (dice) las cuatro cosas que la patria en peligro reclama del rey.

- 1.° Vuestro ministerio en masa os vende, sus actos lo demuestran; sus relaciones con Giudi y Pilati lo confirman.
2.° Muchos extranjeros conspiran contra vuestro trono y nuestra nacionalidad.
3.° En vuestra capital existen muchos depósitos de armas: ordenad una entrega de armas.
4.° La policía está vendida en cuerpo y alma al enemigo.

Dice uno de nuestros colegas que en las provincias los moderados y los progresistas son ya muy pocos...

Para Zaragoza y Barcelona sale en comisión del servicio el comandante señor Gambel, jefe de negociado en la Dirección de infantería.

Carta de persona que se supone bien informada, dice que amenaza una terrible crisis comercial a las plazas de San Petersburgo y Moscow.

En Edimburgo se ha formado una compañía de voluntarios escoceses para Garibaldi, y se está formando otra, al paso que se recogen numerosas suscripciones para gastos de uniforme, armamento y viaje.

Garibaldi, en una orden del día, fecha del 7 por la mañana, ha manifestado a sus soldados, que despues de algunos días de

descanso iban a continuar la obra de la liberación y a proseguir la guerra.

Mr. Lindsay, uno de los principales armadores de Inglaterra, va a los Estados Unidos extra-oficialmente...

Dice con fecha 10 El Norte de Castilla, periódico de Valladolid: «Dijimos en la Revista mercantil del número anterior que la baja de 4 a 5 rs. en fanega de trigo en cuarenta y ocho horas, parecia tan violenta como antes lo habia sido la subida.

Antes de marcharse los embajadores marroquies asistirán al campamento y presenciarn las manobras que las fuerzas acantonadas ejecutarn con la misma precisión que si se hallasen en campaña.

Segun noticias de Berlin, del 6 del actual la salud del Rey habia empeorado repentinamente, dando lugar a las mas graves inquietudes.

Ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Guipuzcoa y plaza de San Sebastian, el brigadier D. José Chinchilla y Madariaga...

Las últimas noticias de Italia inspiran a La España estas reflexiones:

«Hay un rey destronado: es el testimonio mas elocuente de que se ha escarnecido todo derecho, y que la lealtad se ha oscurecido con la traicion, como el cielo con las nubes de una tormenta.

Grande puslanimidad seria desoportunarse y perder el aliento y la esperanza en estos momentos: esto pasa, y rápidamente: la razon lo dicta y la historia lo enseña.

Las divergencias que han creído hallar El Horizonte entre El Constitucional y La Correspondencia en sus juicios sobre los últimos acontecimientos de Italia, le hacen decir que «el dualismo corroe mas que nunca a la situación.»

Nos consta que la Administracion de Hacienda pública de esta provincia ha dado as órdenes convenientes para que sin per-

didamente se establezcan dos secciones en el campamento militar de manobras con un surtido muy abundante de tabacos, para satisfacer las demandas de las fuerzas aliadas y del público que concurre a presenciarlas.

El Horizonte desea saber la actitud que ha tomado España en vista de la injustificable agresion del Piamonte contra el Padre Santo.

El gobernador de las islas Baleares, señor Fernandez Cueto, ha dirigido a los habitantes de la provincia una sentida alocucion con motivo de la próxima llegada de SS. MM. y AA.

La Discusion está de enhorabuena. Ha conseguido sin duda, que uno de sus mas ardientes partidarios penetre en la redaccion de El Horizonte.

Ocupándose de la caída del Rey de Nápoles, que califica de providencial, dice:

«Ha llegado el tiempo de las grandes expiaciones, y así como Dios manda a los pueblos diversas calamidades para que paguen sus culpas y sus crímenes, manda tambien a los reyes momentos de angustia y horas de amargura, como castigo de sus faltas, de sus vicios, de sus torpezas y sus errores.

Una catástrofe como la ocurrida al monarca napolitano, únicamente la permite la Providencia de cuando en cuando, para que sirva de ejemplo a las generaciones presentes y futuras.

Forma notable contraste con los artículos furibundamente revolucionarios que estos días está publicando El Horizonte, el lenguaje de La España, que hoy mismo sin dejar de hacer la oposicion a la situación actual, se expresa con laudable templanza y sensatez.

El Horizonte manifiesta dudas que conviene desvanecer. ¿De dónde saca que el gobierno no ha dado instrucciones sobre todos los asuntos de política exterior a sus encargados de Negocios extranjeros?

«Cómo se atreven a preguntar que armamentos se organizan, los que tuvieron nuestras plazas completamente abandonadas, en el estado mas deplorable el armamento del ejército, que no se cuidaron de mandar construir una sola tienda de campaña, ni camillas, ni medios de transporte, ni material ninguno de guerra?»

«¿A qué hablan de instrucciones a nuestros representantes en el extranjero y de armamentos, los que cuando pidieron satisfacciones a Méjico apenas organizaron dos mil hombres para apoyarlas, que se dieron prisa a admitir la mediacion anglo-francesa, que estuvieron mas de quince meses sin dar un paso hasta que el Gobierno actual imprimió a esta cuestion el impulso enérgico que de él exigia la altivez del país?»

«¿Se quiere acaso que revelemos, solo por satisfacer la curiosidad del democrata-moderado, el armamento que está en construcción, y el que tenemos contratado en diferentes puntos de Europa?»

No queremos que nuestros lectores dejen

de conocer los nuevos principios de El Horizonte.

Ayer ha dicho que la política de cualquier otro partido, sean cuales fueren sus tendencias, nos llevaria derechamente a términos de prosperidad.

Demócratas, enloqueced, El Horizonte está con vosotros. La oveja extraviada vuelve al redil.

Mr. Barrot, embajador francés, acompañado a SS. MM. a las Baleares en un buque de guerra de su nación.

En una caja de cristal, oculta en una iglesia de la aldea de Ashburnham, cerca de Battle, Sussex, se han encontrado el reloj, la camisa, un par de calcancillos de seda blanca que tenia puestos Carlos I en la mañana en que fue ejecutado, y la sábana en que habia sido envuelto su cuerpo despues de muerto.

La fragata francesa la Foudre ha salido de Tolon con direccion a Túnez. Va a ponerse a la disposicion del Soberano de aquel país, Si-Saddok bey, que vendrá a Argel a hacer una visita a Napoleon, a quien se espera en aquella ciudad el día 17.

Acompañará al bey su ministro de Marina, que ha vivido mucho tiempo en Francia, y en la ausencia de aquel, los asuntos de la regencia quedarn confiados a Si-Mustapha, que tiene a su cargo los Negocios extranjeros, la Hacienda y el departamento del Interior, pues goza de toda la confianza de su Soberano.

La síntesis de un largo artículo que trae El Clamor, es, que no pudiendo este periódico asociarse a los partidarios del actual sistema, y separándose un abismo de los que pretenden aproximarse al antiguo regimen, acértese indeliberadamente y por la misma naturaleza de sus principios, a los que quieren la libertad bien entendida y cimentada en los mas nobles y generosos afectos del pueblo español, etc.

Precisamente estas son las aspiraciones de la Union liberal, y la lógica de El Clamor le arrastra, sin pensarlo, a defender a esta situación.

VIAJE DE SS. MM.

El correo nos trae hoy pormenores del paso de SS. MM. por Alicante, donde el entusiasmo que produjeron los augustos viajeros fué indescriptible.

«Para el tren delante de la estacion: ¿cómo describir el jubilo de los espectadores? A un viva siguiese otro viva: apenas puede oír S. M. la voz del gobernador que se le dirige sentida, en palabras tan respetuosas como llenas de leal afecton.

«Será preciso reseñar todos los pormenores de esa tarde de ovacion extrema? En cada estacion, en otros puntos donde no la hay, pero que corresponden a pueblos apartados de la via, es igual el homenaje, si bien varia la manifestacion en algo.

«Pero citemos dos incidentes dignos de mencionar. En todas las estaciones recibe S. M. memoriales en gran número; pero en la de Monóvar se le presenta una mujer, viuda de un soldado que sucumbió en Africa. Sin vacilacion alguna, la Reina, generosa como querida, regala 1,500 rs. a la pobre mujer del esposo, que ya no existe.

«En la estacion de Novelda conducen a su presencia un tullido. Tambien entonces dió S. M. al gobernador una porcion de monedas de plata (unos 500 ó 600 rs.), para que los regalase al infeliz, que habia implorado la Real clemencia. Otra cita honrosa. Du-

rante el viaje, la Reina se dignó recibir en su coche, para que besasen su mano, a todas las personas que componian la comision de Alicante. Debemos concluir, pero es necesario una manifestacion. S. M. ha ofrecido volver a esta provincia; así se le repitió mil veces al señor gobernador, que la acompañó en su embarco. Lo repetimos: S. M. comprendió lo que sentia este pueblo, que enloqueció al verla en 1858; lo comprendió, como lo comprende todo su clarísimo talento. Si por fortuna vuelve, Alicante será ese día el que ha sido esta vez y en 1858.

Las personas que con caracter oficial se presentaron a saludar a SS. MM. en la estacion de Tembleque, fueron el Sr. José Lopez de Azcutia, juez de primera instancia del partido, con el personal de su juzgado, el alcalde D. Alfonso Rincon y el prior de la orden de San Juan D. Miguel Gimenez con sus respectivos subordinados.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 11.—El Rey ha recibido en audiencia a la diputacion de las Marcas y la Umbria. Ha concedido el protectorado que se solicitaba, y dado orden para que las tropas penetren en aquellas provincias, dirigiéndose a los soldados una proclama, en que se exponen los motivos de tal determinacion.

Viena (sin fecha).—El Consejo del imperio se ha pronunciado por la igualdad de cultos.

Por una singular coincidencia, en un mismo día se ha sabido en Madrid la noticia del fallecimiento del general D. Fernando Norzagaray, capitán general que ha sido de las Islas Filipinas, y el del general D. José Mac-Crohon, nombrado para reemplazarle.

El general Norzagaray, persona muy estimada de cuantos tenían el gusto de tratarle, ha sucumbido a un ataque de disenteria, que le venia molestando desde su estancia en Filipinas.

El digno general Mac-Crohon ha fallecido en el Cairo, dejando sumidos en el mas profundo desconsuelo a su virtuosa esposa y a sus hijos.

En el correo extranjero llegado esta tarde, no encontramos noticia alguna importante que no haya sido adelantada por el telégrafo. Parece que aunque el rey de Nápoles intentó salvar la flota de manos de los revolucionarios enviandola a Trieste, este proyecto ha sido abandonado por consejo de los ministros.

Austria continúa preparándose contra las eventualidades que pueden sobrevenir en el Adriático. Gruesos destacamentos de tropas han sido dirigidos sobre Trieste, y el litoral está vigilado del modo mas activo. Tambien, segun la Gaceta de Colombia, ha enviado Austria tropas a Hungría con la prevision de los disturbios que puedan estallar en los distritos limítrofes de la Turquía.

En la Bolsa de Madrid de hoy quedó consolidado al contado a 43 y a fin del corriente a 48-25, y la diferida a 40-10 al contado y 40-40 a fin del corriente. La deuda amortizable de primera clase se buscaba a 26 (75 cents. alza), la de segunda a 21 (25 céntimos alza) y la deuda del personal a 13-60 (5 cents. baja). Las acciones de obras públicas han sido una baja de 50 céntimos quedando ofrecidas a 93-25. Los demás valores han continuado sin alteracion.

A ULTIMA HORA.

Momentos antes de entrar en prensa nuestro periódico recibimos noticias importantes. Hé aquí el contenido en extracto de diferentes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Genova 11.—Las tropas piamontesas han invadido el territorio de los Estados Pontificios.

Bolonia 11.—Han pasado partidas armadas que se dirigen a las posesiones del Papa.

Marsella 11.—Ciadini, general de las tropas piamontesas, no ha pasado aun la frontera de Nápoles; pero se ha facilitado el paso a paisanos armados.

La escuadra napolitana se negó a seguir al Rey.

Se cree que este contenido en Gaceta, pero no hay noticia alguna en contrario.

Se aguarda de un momento a otro un manifiesto de Victor Manuel.

Paris 11.—La Patrie de hoy de por segura la reunion en Varsovia de los emperadores de Rusia y de Austria.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Banto de mañana.—San Felipe y compañeros mártires. Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de los Arrepentidos...

Gramática francesa.—Ha aparecido la quinta edición de la excelente Gramática francesa, del Sr. D. Francisco de Tramaria...

Progreso.—Cataluña cuenta ya con 357 kilómetros de vía férrea. A saber: 180 de Barcelona a Lérida...

Traga-balas.—En el viaje que está haciendo actualmente Luis Napoleón, pasó una revista en Balducourt...

Historia de España.—La que publican los Sres. Aldama y García González, ha obtenido tan inesperado éxito...

Ojo, cajistas!—Parece que hay en Inglaterra una ley que prohíba a las mujeres ejercer el oficio de cajistas...

Teatro del Circo.—La sociedad de artistas que ha tomado a su cargo este teatro para el presente año cómico...

Despacho se dan a 9 y 11 reales. También se dan medias cajas por 5 y 6 reales. Calle del Pez, núm. 55, portal.

PASTO Y LABOR.—SE ARRIENDA UN pedo de mas de mil y quinientos fanegas, con aguaderos y un arroyo permanente...

COMERCIO Y SASTRERIA, CALLE DE La Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal...

SE CEDE EN GABINETE CON ALCOBA, Calle de San ta Catalina, núm. 1, cuarto segundo de la derecha.

SE ARRIENDA LA BELLOTA Y PASTOS de las dehesas de la Moheda de Gata, término de esta villa y Zagalviento...

EMPLEO.—SE NECESITA UN PROFESOR de instruccion primaria superior, que reúna, al carácter que da la experiencia...

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, funcion eucestre y gimnástica.

TEATRO DEL PRINCIPE.—El sábado 12 darán principio las representaciones con el drama nuevo en tres actos, El Monarca cenovita.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. D. A. C. G.—Estepa.—Son muy atrasados. D. P. M.—Alcaraz.—Aunque sin responder del resultado...

ANUNCIOS. EN ALCALA DE HENARES SE VENDE Por treinta mil reales una casa con vistas al campo, compuesta de planta baja y alta...

despacho se dan a 9 y 11 reales. También se dan medias cajas por 5 y 6 reales. Calle del Pez, núm. 55, portal.

PASTO Y LABOR.—SE ARRIENDA UN pedo de mas de mil y quinientos fanegas, con aguaderos y un arroyo permanente...

COMERCIO Y SASTRERIA, CALLE DE La Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal...

SE CEDE EN GABINETE CON ALCOBA, Calle de San ta Catalina, núm. 1, cuarto segundo de la derecha.

SE ARRIENDA LA BELLOTA Y PASTOS de las dehesas de la Moheda de Gata, término de esta villa y Zagalviento...

EMPLEO.—SE NECESITA UN PROFESOR de instruccion primaria superior, que reúna, al carácter que da la experiencia...

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, funcion eucestre y gimnástica.

TEATRO DEL PRINCIPE.—El sábado 12 darán principio las representaciones con el drama nuevo en tres actos, El Monarca cenovita.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. D. A. C. G.—Estepa.—Son muy atrasados. D. P. M.—Alcaraz.—Aunque sin responder del resultado...

ANUNCIOS. EN ALCALA DE HENARES SE VENDE Por treinta mil reales una casa con vistas al campo, compuesta de planta baja y alta...

EL EXCMO. SR. D. FERNANDO DE NORZAGARAY Y ESCUDERO, teniente general de los ejércitos Nacionales, se ha fallecido en la madrugada del 12 del corriente.

ESCUELA ESPECIAL, PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. CALLE DE SAN ROQUE, NUM. 11, CUARTO BAJO.

ESCUELA INGLESA. SEGUNDA ENSEÑANZA. Un corto número de padres de familia se ha reunido para fundar esta escuela...

CALZADO. El almacén de la calle de Preciados, núm. 53, es el mismo que estubo en la del Carmen y Postigo...

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPANIA EN 15 DE AGOSTO DE 1860.

JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. señor marqués de San Felices, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Drumen, vice-presidente.